

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO
El buen uso de los dones de Dios naturales y sobrenaturales.

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que empleemos mejor todos vuestros dones materiales y espirituales en la defensa y dilatación de vuestro reino.

PROPÓSITO

Mortificación en el uso de los sentidos y fidelidad á las buenas inspiraciones.

VOZ DE ALERTA

El empeño que pone la impiedad en arrebatar nos las prácticas religiosas y sustituirlas por otras enteramente laicas ó profanas es grandísimo é incansable aprovechando para ello todas las ocasiones y siendo lo más triste del caso que muchos católicos faltos de previsión ó que se dejan llevar demasiado de la buena fe, tambien ayudan con su inconsciente cooperación á que se realicen los satánicos deseos.

Un detalle pueril ocupando la atención de un ministro nos hace temer un nuevo ataque á la religión divina: se ha ordenado recientemente que en las escuelas se ize el pabellón nacional y que los niños le saluden. ¿No podía envolver esta práctica infantil, esta verdadera niñería alguna siniestra intención por parte de quien la establece? ¿No podía venir á sustituir en nuestras escuelas á la cristiana costumbre de implorar las luces divinas á la entrada de los niños en la clase y de dar gracias al dador de todas ellas á la terminación de la misma?

Tememos que sí, y como prueba de nuestro afecto, que ojalá fuera infundado, tenemos ya un hecho elocuente.

Por un católico de la clase de aquellos á quienes hemos aludido se ha escrito y publicado y ha llegado impresa á nuestra redacción una composición espresamente dedicada á que los niños de las escuelas la canten en el acto de saludar á la bandera española, digna de grande respeto seguramente porque el emblema glorioso de nuestra nacionalidad vencedor en cien y cien gloriosos combates y más digna de

respeto por la bendición que de la Iglesia recibe y porque ha llevado la imagen y el nombre de Cristo á las más remotas regiones paseándolo triunfante del uno al otro confín de la tierra, pero nunca capaz de ser llamada como inconsideradamente aquel autor lo hace decir á los niños *Dios nuestro y Rey nuestro*.

Esto no debe tolerarse y nosotros denunciarnos el hecho desde luego.

El emblema de la nacionalidad aunque muy respetable, ni es Dios, ni tampoco símbolo de Dios es tan solamente la noble divisa que distingue á nuestro pueblo de entre todos los de la tierra. Tampoco es nuestro Rey, sino el símbolo de nuestra hidalguía y caballerosidad cristiana y nobilísima, que eso simboliza el amarillo campo del oro esmaltado con el rojo de la sangre de nuestros martires é invictos campeones que la derramaron generosamente por su Dios, por su Patria y por su Rey.

NUESTRO PARTIDO

SU ORGANIZACIÓN

Se ha renovado la Junta Tradicionalista, Regional de Toledo y Provincial de Madrid, quedando constituida en la siguiente forma:

Presidentes honorarios

D. Ramón Nocedal.
D. Mariano Bayona.

Presidente efectivo

D. Arturo de Bertodano de la Cerda, vizconde de Alcira.

Tesorero

D. Ildefonso Alonso de Prado.

Secretario

D. Joaquin Coll y Astrell.

Vocales

D. Miguel Mateo Gilbert.
D. Francisco Martinez y Saez.
D. Antonio Llardent y Esmet.
D. Francisco Javier Olazabal.
D. Pedro Menor y Bolivar.
D. Roque Aguirre.
D. Santiago Fernandez Lorenzo.

Los Sres. Nocedal y Vizconde de Alcira hicieron uso de la palabra y dieron lectura á los trabajos de organización para más estimular la actividad y el celo de nuestros amigos al reanudar esta labor, tendiendo al mismo objeto un bien pensado escrito

de nuestro queridísimo compañero *El Siglo Futuro*, en que se pondera la necesidad de vivir prevenidos, mediante una amplia y robusta organización, sin la cual no podremos luchar con éxito en las elecciones ni en ningun otro trabajo. Realmente es de la mayor necesidad que nuestros amigos se convenzan de que es imposible pelear sin fuerzas organizadas y que cada día se hace más preciso se extienda nuestra disciplina allá donde tengamos un puñado de correligionarios identificados á nuestra causa. Solo así podemos aspirar á mayores y más generales resultados.

QUÉ SOMOS Y QUÉ NO SOMOS

II

—De lo que expusisteis en vuestro anterior artículo resulta, amigo mío, una enormidad, verdadera enormidad, que tal vez no habeis previsto, y que me parece no os atreveréis á aceptar.

—¿Y es?

—Es la siguiente: no hay más buenos católicos que los integristas. ¿Reconocéis como rectamente deriva de vuestras premisas esta conclusión?

—Nace muy lógicamente de ellas.

—¿La aceptais, pues?

—Sí y no.

—Extraña respuesta, que no honra vuestra seriedad.

—Como esta última observación no acredita vuestro talento.

—Explicaos.

—Sí y no, equivale á lo que en las escuelas se llama *un distingido*. Sabeis que á veces se admite en cierto sentido una proposición que en otro sentido no se admite.

—Teneis mucha razón.

—Digo, pues, que la proposición «no hay más buenos católicos que los integristas» es falsa segun como se tome; en cambio es muy verdadera si se la toma como tomarse debe.

—Vos direis.

—Es falso que no haya más buenos católicos que los que pertenecen al llamado partido integrista. Por desgracia no pertenecen al tal partido (ya que se llama así) muchas y muy honradas personas católicas dignas de figurar en él, y aún no faltan entre éstas, y es muy doloroso, quienes abierta y públicamente le contradicen. Pero es juntamente verdadero que tales personas son sin pensarlas ellas mismas, y sin quererlo, y aún tal vez á pesar suyo, tan perfectamente integristas á veces, como no hay más que pedir.

—No os acabo de comprender, y veo preciso, para evitar equívocos y ambigüedades, que ante todo dejesis sentado qué entendéis vos por integrismo. Descifrad el enigma.

—A eso voy y acabais de quitármelo, como se dice, de la boca. INTEGRISMO ES DEFENDER Y PROCURAR CON TODAS LAS FUERZAS EL PLANTEAMIENTO EN LA SOCIEDAD DE TODO EL PROGRAMA CATÓLICO, QUE PARA EL RÉGIMEN DE ELLA TRAJÓ DEL CIELO NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO Y NOS ENSEÑA DE PARTE DE PARTE DE ÉL NUESTRA

COMUN MADRE Y MAESTRA LA SANTA IGLESIA. Reparad en dos palabras que encierran lo esencial é intrínseco de la definición. Defender TODO el programa católico; y procurar su planteamiento con TODAS las fuerzas. Quien se avenga á esos TODOS es integrista por necesidad, sea cualquiera el otro nombre de guerra con que quiera apellidarse ese desventurado. No hay más; le coge de lleno el mote aquél, como á cualquier otro de nuestra asendereada cofradía.

—Curioso estais, por vida vuestra. Exponed más por menudo la sobredicha definición.

—Con toda el alma. Harto está el mundo de ver á escuelas llamadas católicas y á partidos llamados católicos presentarse al combate de nuestros días con abigarradas banderas en que no se destacan más que girones, por decirlo así, de catolicismo, mezclados y confundidos con lo que de liberalismo se le ocurre á cada cual segun su humor ó personal conveniencia.

Años há que nos llaman á la liza política falsos adalides con esta suerte de estandartes, hasta cierto punto cristianos, hasta cierto punto revolucionarios. El resultado á la vista está para nuestra vergüenza... pero tambien para nuestra enseñanza.

Cada una de estas inverosímiles batallas (?) ha sido un triunfo para la revolución y una trinchera que cedió á sus enemigos la política cristiana. Por esto en todo el mundo (reparadlo bien, en todo el mundo, no solamente en España) ha habido por fin católicos de corazón que han resuelto levantar animosamente sin atenuantes de mutilaciones de clase alguna el programa católico en toda su integridad y echárselo en rostro á la revolución, á la hora precisamente en que ésta, por medio del llamado anarquismo, desenvuelve tambien en toda su integridad el programa revolucionario. Porque, ¡no lo dudeis! eso de la anarquía, es tambien un integrismo á su manera.

Es el integrismo del infierno, que amenaza devorarnos vivos; y cómo y en que forma y con qué esperanzas de éxito pensais contrastarlo y arrojarlo sino con otro su equivalente? ¿Al integrismo del error y del mal quereis vencer sólo con retazos y cobardes medias tintas de verdad y de bien? ¡Ah! No es ésta, ciertamente, la fórmula del buen sentido. Lo práctico, porque es lo lógico, es predicar y sostener integrismo contra integrismo, afirmaciones absolutas contra negaciones absolutas, procedimientos de salvación radicales contra procedimientos de subversión tambien radicales. Todo contra todo, en una palabra; toda la verdad del derecho social de Cristo Dios contra toda la mentira del horrendo derecho social del demonio. Satanás, dueño ya casi del mundo moderno, paso á paso ha ido alcanzando sobre él esa espantosa dominación, más que por su feroz arremetida, por las concesiones y condescendencias de los que debiamos á todo trance resistirle y no lo hicimos.

Diríase que la mayor parte de los católicos más hemos temido hasta hoy la fuerza de la verdad que la de sus propios enemigos, y más hemos creído conducente tener á raya los generosos ímpetus del bien, que no los desenfrenos del mal. Ha reinado, por desgracia, en gran parte del campo cristiano, más que el debido horror á los avances de la impiedad, un cier-

to miedo, esta es la palabra gráfica, á hacer siempre demasiado contra ella. ¡Como si pudiera caber demasia en execrar y combatir de muerte lo que nunca será demasadamente execrado y combatido! Pues bien: la nobilísima y viril y cristiana reacción de los espíritus contra esa miseria es lo que se apoda y moteja hoy con el nombre de integrismo.

—Acabáramos.

—Por mi parte no he acabado aún, y hay todavía tela para rato. Quiero exponer con toda lisura y franqueza doctrinas puramente católicas que vos y los vuestros os habeis empeñado en maldisfrazar de sectarias por medio de un vocabulario falso y convencional. Quiero arrancar á la idea, sana y ortodoxa por sus cuatro costados, la careta vil con que se le intenta presentar al mundo como de mero partido y hasta... como anticristiana. Quiero hacer trizas ese mote injurioso y arrojarlo palpitante á vuestros piés; para que os burleis del miedo que hasta hoy le tuvisteis, y os riais, como ¡gracias á Dios! nos reimos nosotros, de los que quisieran que todavía se lo tuviésemos. Quiero....

Mas basta por hoy, que tiempo nos ha de quedar para que con calma y sosiego demos el debido desarrollo á estas indicaciones.

X.

ESCUELAS ATEAS

Horrorizan las estadísticas oficiales de la vecina República.

En un solo año, 17.000 crímenes cometidos por niños, clasificados de la manera siguiente: 30 asesinatos, tres parricidios y tres envenenamientos; 4.213 heridas graves; 25 incendios, 153 violaciones, y 11,852 delitos leves; y en esta cifra no incluimos los innumerables suicidios ocurridos en esa hermosa edad de ilusiones y esperanzas. Estos son hechos debidos á las escuelas ateas; no son exageraciones, sino pruebas manifiestas de la maldita influencia de los Gobiernos masones.

En diez años han sido presos 40.000 muchachos menores de dieciseis años, como vagabundos, y por otros crímenes 13.732 muchachas de la misma edad. Esta es la verdad: tiranía odiosa y crimen de lesa patriotismo que sepulta en el crimen y ahoga en germen la vida de la presente generación en la desgraciada Francia.

PÁGINAS EDIFICANTES

UNA MISA DE MEDIA NOCHE

Era una noche fría de Diciembre durante lo más recio del reinado del Terror y de persecución religiosa en Francia.

En el fondo de un almacén de zuecos de la calle de Saint-Dominique un anciano sacerdote, que había heredado de su padre aquel humilde taller, congregaba á algunos fieles para las prácticas piadosas usando de las mayores precauciones, porque la pesquisa era rigurosa, y la improvisada capilla quedaba vecina á la habitación de uno de los miembros del Gobierno revolucionario, implacable enemigo de la Religión.

Celebrábase esa noche la Misa de Navidad. La puerta estaba cuidadosamente cerrada mientras que el incienso ardía en la estrecha pieza que se hallaba detrás. Un cómodo aparato cubierto con un paño muy blanco hacia las veces de altar; los ornamentos sacerdotales estaban á la vista y la

pequeña asamblea, compuesta de mujeres y de algunos hombres, se hallaba piadosamente recogida cuando un golpe á la puerta semejante al acostumbreado por los fieles, llama su atención.

Uno de los presentes se adelanta á abrir; entra un hombre con paso inseguro. Para todos era este una figura nueva en aquel lugar, pero para algunos demasiado bien conocida; era nada menos que el hombre público que se había mostrado enemigo tan acérrimo de las reuniones de católicos. Se puede, pues, pensar la impresión que causaría en aquellos momentos.

La majestad del sacrificio no fué por esto de ningún modo interrumpida; pero la ansiedad se apoderó de los circunstantes. ¿No tenía cada uno que temer por sí, por los suyos, y por el buen pastor más expuesto aun que el rebaño?

Con aire severo, pero tranquilo y frío asistió el convencional desde el principio hasta el fin de la Misa. Cuanto más ésta avanzaba más se oprimía el corazón de los fieles á la idea del desenlace final.

Así que todo hubo concluido y que las luces iban poco á poco extinguiéndose, los asistentes se fueron deslizándose uno á uno con gran precaución. Luego que todos hubieron salido avanzó el extranjero hacia el Padre, que le reconoció, y le esperaba con una calma estóica.

—Ciudadano sacerdote, le dijo, tengo algo que decir.

—Hablad, hermano. ¿En qué puedo servirlos yo?

—Vengo á pedir una gracia á pesar de comprender que es ridículo en mí el solicitarla. Siento que la sangre se me sube al rostro; ved, ved, no me atrevo á proferir una palabra.

—No me parece que mi persona ni mi ministerio puedan ser capaces de turbaros, dijo el Padre; pero si algún sentimiento de piedad os guía hacia mí...

—¡Ah, no! seguramente; yo no conozco nada de Religión, ni quiero conocer tampoco; soy de los que más la han perseguido; pero por desgracia tengo una hija...

—No veo en eso desgracia ninguna, interrumpió el sacerdote.

—Atended, y vereis. Nosotros, hombres de principios, inflexibles en hacer seguir á los demás las ideas que nos hemos formado, somos las víctimas de nuestros propios hijos: vacilamos y nos rendimos como niños ante sus súplicas y lágrimas. Tengo, pues, una hija que eduqué tratando de hacer de ella una mujer honrada y una verdadera ciudadana; fué mi manía formar-la á mi estilo, pero me he engañado miserablemente; no he conseguido mi propósito.

Se aproxima para ella un momento solemne. Antes de terminar el año debe casarse con un excelente joven que yo mismo lo he elegido para marido. Todo iba perfectamente. Los jóvenes estaban de acuerdo: yo, al menos así lo creía, y los preparativos hechos para la ceremonia que debía tener lugar en la comuna, cuando esta noche mi hija se me echa á los piés pidiéndome que difiera el casamiento.

Sorprendido la levanté.

—¿Qué, no estás conforme con la boda? le dije.

—Sí, papá, replica, pero no me quiero casar todavía.

Obligada por las preguntas que le hice, concluyó por confesar la niñería que ocasiona su resistencia. Quiere aplazar su enlace en la esperanza de que vendrá el día en que pueda hacer su unión por la Iglesia.

Me encolericé al principio, pero poco á poco me fueron desarmando sus lágrimas y súplicas, y las muchas buenas razones que me daba; que su finada madre se había casado por la Iglesia; que el respeto á su memoria le exigía esta acción piadosa; que no se creería casada si no lo hiciera al pie del altar; en fin, que prefería más

bien quedarse soltera por toda su vida; de modo que triunfó, obteniendo de mí que proceda de manera opuesta á mi regla y conducta. Ella misma me ha indicado este lugar oculto, que haberlo sabido unos días antes no hubiera sido impunemente para vosotros. Tenéis, pues, delante un perseguidor vuestro que viene á buscaros para pedir os queráis bendecir, según vuestro culto, la unión de su hija. ¿Queréis?

El digno Padre respondió:

—Mi ministerio es ajeno á rencor; no tiene exclusión ninguna. Me complace vuestra petición, solamente si entiendo que el padre sea hostil al proyecto de su hija.

—Os equivocais; comprendo todos los sentimientos; el de una hija que quiere ser casada como lo fué su madre, me parece respetable, y ahora he visto que hay un no sé qué de conmovedor en vuestras ceremonias, que me hace comprender mejor vuestro modo de pensar.

A los pocos días aquel lugar apartado contenía algunas personas que asistían á un casamiento.

Desde ese día, fuera por cambio de principios, fuera por gratitud, el miembro del Gobierno revolucionario fué ocultamente el protector de aquella pequeña iglesia, que pudo subsistir en paz, ignorada de sus perseguidores.

L. M. C.

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

La conversión de Mr. Adams.—Lo que dice.—Un nuevo triunfo del P. Gayrud.—Persecución de siempre.—El alcalde de Chicago.

Mr. Henry A. Adams, uno de los más conocidos ministros protestantes, se ha convertido al Catolicismo. He aquí lo que escribe á sus amigos felices:

«Me he convertido al Catolicismo porque no podía ser otra la deducción lógica que se desprende de las lecturas, las observaciones y los hechos á que he consagrado toda mi vida, y porque no había paz para mí ni explicación del gran problema de la vida fuera de la verdadera Iglesia de Dios, la católica Romana. Ya ordenado de ministro protestante, pude vencerme de que no había cinco protestantes, que opinaran de la misma manera en asuntos religiosos. Desde mi primera juventud me han avergonzado estas dudas que caracterizan al protestantismo. Vine á ver claro que el protestantismo es una farsa. Hoy, el sistema parroquial de la iglesia protestante episcopal es la MONSTRUOSIDAD MÁS RIDÍCULA Y MÁS ESTUPENDA del mundo, á tal grado que no tiene ejemplo en la historia.»

En una asamblea que los masones han celebrado en Ligny-en-Barrois (Francia), un orador habló sobre este tema: *El socialismo y el patriotismo de la Iglesia*.

Terminado el discurso, se levantó á rebatirle el presbítero M. Gayrud. El presidente le negó la palabra; pero los obreros se empeñaron en que le fuera concedida.

Habló el sacerdote, y fué tal el efecto que produjeron sus palabras, que obtuvo tantos plácemes y aplausos como silbidos habían obtenido los socialistas que hablaron antes.

El Gobierno francés continúa su persecución contra Monseñor de la Gouthe-Soulard, tratando de despojarle de su indemnidad.

La Croix ruega á todos los católicos franceses protesten contra esta enorme injusticia, y abre una suscripción á favor de las obras de este valiente Arzobispo.

Segun dice *La Croix*, ha sido elegido alcalde de Chicago M. Juan Patrio Hopkins, que es además un cumplido caballero, un ferviente católico.

Chicago, tiene una población de habitantes 1.129,990, de los que son católicos 609,000. Es la sede de un arzobispado; posee una catedral y 108 iglesias parroquiales y conventuales. Los fieles católicos sostienen 129 escuelas parroquiales, todas en estado floreciente. Al seminario y á los colegios católicos concurren 2,849 alumnos.



EL GENERAL DE LOS TRINITARIOS

El M. Rdo. P. Martin, Preósito General de la Compañía de Jesús, vive todavía, gracias á Dios.

En cambio hemos perdido al eruditísimo P. Martin, también español, general de la orden de los Trinitarios calzados españoles. La identidad de apellidos hizo caer en error á las agencias telegráficas y periódicos de la Península que anunciaron la muerte del general de los Jesuitas que tan triste impresión ocasionó en esta ciudad.

El M. Rdo. P. Antonio Martin y Gines, religioso de grandes virtudes y talentos, vario sabie sabio en Escritura, como en ciencias físicas y exactas, redactor que fué de la *Bula* de la Inmaculada Concepción y celoso sostenedor de la orden Trinitaria, ha fallecido santamente á la avanzada edad de 88 años, en su habitual residencia de la vía Condotti de Roma.

Descanse en paz el santo religioso.

LA EMBAJADA

AL SULTÁN DE MARRUECOS

NOTICIAS SUeltas

En Marrakesh

Según noticias publicadas por la prensa el día 26 la embajada hizo jornada hasta Jaura. El 27 hasta Suiza. Por fin el 28, á medio día, hallábase la comitiva á la vista de Marruecos y pernoctó en Alcántara.

El día 29 recibió la embajada la visita del introductor de embajadores y del ministro de la Guerra.

Quinientos jinetes é inmensa muchedumbre aclamaban al general Martínez Campos cuando salió de la tienda de campaña para despedir á dicho personaje.

A las once de la mañana llegó la embajada al palacio de Mamunia, donde tenía preparado alojamiento en edificios y tiendas de campaña colocadas en el jardín.

El mobiliario de las habitaciones del embajador es bastante cómodo y completo.

A medio día llegó el gran visir, que celebró una larga conferencia con el general, quien le hizo la presentación de todo el personal de la embajada.

Creíase que el 31 sería recibida por el emperador. Todos los altos dignatarios de la corte vinieron á dar la bienvenida á Martínez Campos, felicitándole en nombre del sultán por su viaje.

Despacho oficial

El Sr. Fernan telegrafió á Moret el siguiente telegrama:

«Mis noticias relativas al recibimiento de la embajada son que nunca los moros habían hecho nada igual, sucediendo tres cosas enteramente nuevas.

»Primera. Salir á recibir al general más lejos de lo que se había verificado con ningún embajador.

»Segunda. Que á su paso, la música privada del sultán, que siempre se ha reservado para sí este honor, tocó marcha.

»Tercera. Una turba numerosísima de gentes del pueblo iba dando gritos de bienvenida delante del embajador.

»Por otra parte, la presencia en la fanática ciudad de Marruecos de tan crecido número de cristianos, nunca antes visto, infundía alguna inquietud al gobierno, por hallarse además en la ciudad numeroso contingente de las feroces kabilas del Atlas.

»A causa de estar la ciudad llena de gente, el sultán ha dispuesto que los españoles, al salir de sus alojamientos vayan acompañados de escolta.»

Lo que dicen los ministeriales

Las noticias de la llegada de la embajada á Marruecos han disipado por completo el pesimismo que reinaba entre ciertos elementos, los cuales, sin razón alguna conocida, dudaban del buen éxito de la misión diplomática confiada al general Martínez Campos.

LA EJECUCIÓN DE VAILLANT

(EXTRACTO DE NOTICIAS)

La plaza de la *Roquette*, donde tuvo lugar la ejecución del anarquista Vaillant, estaba desierta hasta la una y media de la mañana, en que empezaron á llegar algunos curiosos, que eran expulsados por tropas que ocupaban militarmente la plaza.

La muchedumbre, entonces, tomó por asalto los cafés, tabernas y demás establecimientos públicos de los alrededores.

A las cuatro y quince de la madrugada llegó al lugar de la ejecución el verdugo Deibler y sus ayudantes, que se ocuparon inmediatamente en preparar el patíbulo, armando sobre él la guillotina.

A las siete y quince minutos del día 5 cayó la guillotina sobre la cabeza de Vaillant. Este, al ser colocado en el terrible aparato, gritó con voz entera: ¡Muera la sociedad burguesa! ¡Viva la anarquía! Orden completo.

Vaillant, que dormía con sueño bastante tranquilo, fué despertado á las siete de la mañana. Mientras se vestía emitió, expresándose con mucho calor, teorías anarquistas de la mayor violencia contra los burgueses y la sociedad actual.

Negóse á recibir los auxilios espirituales que le ofrecía el Capellán de la cárcel.

Las tropas formaron el cuadro alrededor del cadalso; y á las siete y quince abrióse la puerta de la prisión dando salida al reo, que caminó hasta las gradas del patíbulo y las subió con paso seguro. Al llegar á poca distancia de la guillotina pronunció las dos frases y copiadadas.

Los ayudantes del verdugo empujaron entonces á Vaillant, y su cuerpo cayó sobre la báscula, al mismo tiempo que la cuchilla le separaba la cabeza del tronco yendo á caer aquélla en el cesto con aserrín preparado para recogerla.

Retirado el cadáver, y colocados sus restos en el furgón especial, fué transportado á Ivry, en cuyo cementerio recibió sepultura.

POLITICA EXTRANJERA

Á VUELO DE PAJARO

CRÓNICA DE LA SEMANA

Los sucesos del Brasil

Atacada la escuadra insurrecta por la escuadra norteamericana, la primera se rindió en parte, entregándose al enemigo el almirante Saldanha.

Pero otra parte y la más numerosa continúa con sus ataques, vengándose del desastre anterior con la prisión del contraalmirante del gobierno, señor Gonzalez.

Juzgase improbable que Peixoto y Mello lleguen á un acuerdo cuyo primer resultado fuera pactar un armisticio.

Los insurrectos exigen que Peixoto dimita la presidencia de la república, para que pueda organizarse un poder esencialmente civil. En estas repúblicas, donde toda lucha tiene un carácter personal, no es probable que quien ejerce la suprema magistratura acceda á despojarse de ella mientras tenga esperanza de poderla conservar con el auxilio de la fuerza. Y si ésta faltara á Peixoto y se viese obligado á sucumbir, menos probable es que quien alcanzara la victoria se prestase á ser el socio del enemigo vencido.

Más lógico fuera suponer la próxima constitución en el Brasil de dos repúblicas rivales.

Portugal

La crisis económica de Portugal es grave. Decretada la clausura de las asociaciones Comercial, Industrial y de Comerciantes al por menor, conforme se dijo en un despacho anterior la policía ha sellado los domicilios de las mismas. En la última de las ciudades, el secretario opuso resistencia á salir del local, por lo cual fué detenido por el comisario de policía. La tranquilidad material es absoluta en todas partes; pero la opinión se muestra excitada, no explicándose satisfactoriamente el lujo de rigor desplegado por el gobierno contra las asociaciones mercantiles y contra la publicidad de sus mismas medidas.

1 Czar de Rusia

El emperador pudo abandonar el lecho durante algunas horas el día 3 después de la grave enfermedad.

Dejan de publicarse los partes facultativos que daban cuenta de la marcha de la enfermedad, habiendo entrado ésta en el franco periodo de convalecencia.

Guillermo y Bismarck

Dicen de Berlín que todavía no se sabe fijo cuando cumplirá el emperador su promesa de visitar al príncipe de Bismarck en su residencia de Friedrichshöhe. Se supone que será el 1.º de Abril, en que el excanciller celebra el aniversario de su natalicio.

RECORTES

Y COMENTARIOS

El ayuntamiento de la villa de Madrid ha perpetrado el acuerdo de variar el nombre á la calle de Alamo, sustituyéndole con el nombre de Ramón Chies.

Contra este acuerdo protestó el concejal Sr. Rengifo, oponiéndose á que se ponga á ninguna calle el nombre de Ramón Chies, pues todo el mundo sabe que el desgraciado director de *Las Dominicales del Libre Pensamiento* combatió siempre las creencias religiosas del católico pueblo español.

Á lo cual replicó el concejal republicano Sr. Ginard de la Rosa, lamentándose que se llevase á la discusión la cuestión de dogma, prohibida por

el reglamento, y declarando, además, que los señores de la comisión encargada de variar los nombres de algunas calles de Madrid son todos católicos, y que la distinción hecha á la memoria del desgraciado Chies no se hace en honor del libre-pensador, sino del concejal probo y honrado.

¿Con que todos católicos?

¡Ah! Si.

Como dijo D. Práxedes cuando unos conocidos nuestros le ofrecieron una candidatura en las últimas elecciones.

Sr. Dr. de EL SUPLEMENTO.

Muy Sr. mio: Esperando se digna usted dar cabida en el periódico de su digna dirección á este mi humilde escrito, una vez más contribuiré con ello á dar gloria á Dios, objeto único que debe guiar todos los pensamientos palabras y obras del cristiano.

Con tal motivo complácese en ofrecerse de Vd. atento y S. S. Q. S. M. B.

UN CATÓLICO Á LO *Liberalismo es pecado.*

Ibiza y Febrero 6 de 1894.

LA NOVENA A S. BLAS

Tiernos capullos que os abris á la vida, almas que aún en los albores de la inocencia acecha ya el mundo para perderos, delicadas flores que Dios se complace en transplanar á los siempre amenos jardines de la Gloria, enviando para ello plagas que, como la llamada *difteria*, cortan en flor, y antes que el hálito ponzoñoso del mundo marchite, tantas vidas, llenando á la vez que el Cielo de *ángeles*, la tierra de lágrimas, por la muerte de seres queridos, alegría, consuelo y esperanza de sus padres, ¡Tiernos niños, nuevas é inocentes víctimas, desde los inmortales jardines de la Gloria en donde con envidia os contemplo, rogad por vuestros padres, rogad por todos, desterrados aún en este triste valle de lágrimas, camino de la patria que ya poseéis vosotros!!!

Cuando el hombre con sus pecados pone en las manos justicieras de Dios el látigo que ha de castigarle, feliz él si, nuevo pródigo, reconociendo su culpa, levanta en el castigo sus ojos al Cielo y lavando con las aguas de la penitencia sus pasados extravíos, aplaca al Dios irritado el cual, como Padre amoroso, extendiéndole sus brazos y recibiendo en su regazo, olvidará las ofensas de su hijo, admitiéndole de nuevo á la participación de su amistad y gracia.

¡Desgraciado una y mil veces empero si en trance semejante se revuelve airado contra la Justicia Divina... mas le valiera al infeliz no haber nacido!!!

Felices por lo tanto vosotros, que en vista de los estragos que en nuestra amada Isla ha hecho la *difteria*, justo castigo de Dios por nuestros pecados, concebisteis la idea de consagrar todos los años una Novena á San Blas á fin de que, por su poderosa intercesión, compadecido Dios de nosotros, haga desaparezca de nuestro suelo esta plaga, verdadero martirio de los pobres niños.

Después de haber con ello interpretado los deseos y las más vivas y dulces aspiraciones de este pueblo, estamos seguros que, vuestros nombres, ocuparán un lugar preferente en el Corazón Sagrado de Jesús, presentados á El por manos del Obispo y Martir de Armenia en Sebaste.

Hemos dicho que al iniciar la Novena á San Blas, abogado especial en los males de garganta, había interpretado los deseos y las más vivas y dulces aspiraciones de este pueblo. En corroboración de ello, haremos notar solamente que en cada uno de los días de la Novena, fué en extremo numerosa la asistencia de fieles que acudió á la bastante espaciosa iglesia parroquial del Salvador á honrar al invicto Martir de Jesucristo.

Contados nosotros entre ellos, con alegría suma hemos de confesar que, al observar aquella religiosa compostura que reinaba en todos los fieles y oír aquel murmullo de oraciones que cual nube de oloroso incienso se elevaban hasta el Trono del Eterno, nuestro corazón rebotaba júbilo y aumentos nuestro fervor, obligándonos más de una vez á exclamar en lo más íntimo de nuestro corazón.

Ruja el infierno—Brame Satán—La Fe de España—*No morirá.*

Fueron oradores sagrados en la santa Novena, los Sres. Canónigos don Toribio Puget y D. Antonio Tur, don Lucas Cardona, Cura-ecónomo de la parroquia del Salvador, los señores Eónomos de la misma D. Vicente y D. José Riera; y los Sres. D. Vicente Serra, D. Bartolomé Mari y D. José Mari y Sala, Profesores de nuestro Seminario.

Adaptándose á la circunstancias de nuestros infelices tiempos, en que á pasos agigantados vamos abocándonos en el abismo, las materias que en sus sermones trataron fueron todas de actualidad, demostrando con ello una vez más, los dignos oradores ibicencos, el celo en que se abrasan por la salvación de las almas, y en la firmeza y calor en el decir, cuanto desean inculcar en nuestros corazones las verdades de vida eterna que, salvándonos en el tiempo nos salvarán después en la eternidad.

Al observar el sepulcral silencio con que los fieles oían la palabra de Dios, y ver la Comunión general del día 2, penúltimo de la Novena, edificante por la compostura y devoción con que hombres y mujeres se acercaron á recibir el Pan de los Angeles, creemos con fundamento que dicha palabra, cual fecunda semilla, lejos de caer *junto al camino, ó sobre piedra, ó entre espinas*, ha caído en buena tierra, esto es, en corazones sanos, en personas que corresponden á la gracia de Dios, dando al efecto el ciento por uno.

Felices nosotros si así fuese, pues cumpliendo con ello los deseos de nuestro buen Dios, llenaríamos á la vez de alegría los corazones de los dignos Ministros suyos que nos han predicado, durante los nueve días transcurridos, su divina palabra, cuyo único deseo es verla coronada con ópimos frutos.

Al hacer aquí punto final, no queremos cerrar la presente sin enviar la más entusiasta y cordial enhorabuena, á la vez que el testimonio de nuestra admiración más profunda á los ya mencionados oradores sagrados los cuales, amigos íntimos en su mayor parte, tan bien ha demostrado sus buenas condiciones para la oratoria, á la vez que el celo en el cumplimiento de su misión divina que es la de enseñar á las gentes á *buscar ante todas cosas el reino de Dios y su justicia*, pues solamente haciéndolo así, *todas las demás se nos darán por añadidura*, no olvidando que, según el mismo Jesucristo enseña, quien á ellos oye á El oye y quien á ellos desprecia á El desprecia, y que el que creyere será salvo y el que no condenado.

A. M. D. G.

GACETILLA LOCAL

Pronósticos del Sr. Noherlesoom para la primera quincena de este mes:

Desde el 4 al 9 serán nebulosos en muchos puntos, y, por lo general de buen tiempo en nuestra Península. Desde el 10 cambiará el tiempo, volviendo á ser lluvioso y frio hasta el final de la quincena, siendo el día 14 el más borrascoso y desapacible de la quincena.

De las peripecias propias de esos pasados días del loco Carnaval, solo debemos hacer mención de una que-

rella que se suscitó en el Borne entre una máscara y un caballero, el que no estando para bromas, quiso desahucarse del molesto huésped á puñetazos.

Los dos fueron llevados á la Inspección de vigilancia y allí hicieron las paces.

Entre los muchos *monigotes* que merodeaban por nuestras calles durante los dos últimos días de Carnaval, pudimos observar algunos que, por su traje, daban á conocer la inmoralidad de los que los vestían.

Los cultos celebrados durante las tardes del domingo, lunes y martes últimos en Montesión resultaron brillantes como todas las funciones que se celebran en aquella iglesia.

Los RR. PP. Nubiola, Blanquer y Chavarria, S. J. estuvieron en sus sermones de asuntos prácticos y doctrinales muy elocuentes, versando principalmente sobre las muchas ofensas que durante el Carnaval se hacen á Dios, y sobre la malicia que encierra el pecado mortal.

Todos los domingos y jueves habrá en dicha iglesia, plática doctrinal y sermón.

Deben proveerse las siguientes vacantes: Cartero de Andraitx dotado con 150 pesetas anuales; id. de Llubí,

con 200 pesetas y peon caminero de Son Servera, con 400 pesetas.

Tenemos la satisfacción de participar á nuestros abonados que el noble anciano D. Pedro de Verí y Salas, se halla convaleciente de la grave enfermedad que puso en peligro su existencia.

D. Jaime de Santiago Santaella continúa también algo mejor.

Que Dios asista á los dos enfermos, como mejor convenga para bien de sus almas.

La oración de Cuarenta Horas celebradas en la Catedral han revestido un caracter solemne y devoto, como todos los años.

Los oradores fueron el M. I. Sr. D. Matias Compañy, el Sr. Ecónomo de Puigpuñent D. Mateo Garau, y el Doctoral D. Gaspar Vidal, los cuales estuvieron muy elocuentes y oportunos en los temas que desarrollaron.

A la procesión de reserva asistieron además de numeroso clero, muchos caballeros de la Asociación de Oración y Vela; llevaba el Santísimo nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, y cerraban el cortejo algunos concejales presididos por nuestra primera Autoridad civil.

Una nueva martir de la caridad fa-

lleción en la Inclusa de esta provincia el lunes próximo pasado: Sor Magdalena Espuña y Rovira, á la edad de 35 años.

Que Dios le conceda el premio á que se ha hecho acreedora, por los humanitarios servicios que prestó á los pobres huerfanitos, á los que con solicitud maternal cuidaba y agasajaba.

El M. I. Sr. D. José Moll y Marqués, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Menorca, falleció el 30 de Enero, á la avanzada edad de 79 años.

Dícese que ha nombrado por su heredero universal, al Hospital civil de Ciudadela.

Parece que hasta la fecha en que escribimos estas líneas no han aparecido los cadáveres de los dos jóvenes que se supone perecieron ahogados el domingo, al zozobrar la embarcación que en unión de otros siete compañeros montaban.

Dícese que el próximo domingo, 11 de los corrientes, aparecerá en esta ciudad un nuevo semanario satírico que se titulará *El Duende*.

También se anuncia la publicación de un folleto con el título de *Regantes y Aguadores*.

Segun parece, se hacen grandes preparativos para la solemne bendición y colocación de la primera piedra del campanario de la bellísima iglesia de Santa Eulalia, cuyo acto tendrá lugar el día doce de los corrientes.

El día 27 de Enero falleció en la ciudad de Córdoba nuestro paisano el R. P. Lorenzo Lladó, S. J., Superior de aquella residencia de PP. Jesuitas.

Era un ejemplar y virtuosísimo religioso, de vasta ilustración y de dotes nada comunes.

Que Dios le haya concedido el premio de los justos.

El Boletín Oficial de esta Provincia correspondiente al 8 de los corrientes, publica el Reglamento provisional para la investigación y cobranza de la contribución sobre los edificios y solares, el cual regirá hasta que, oído el Consejo de Estado, se dicte el definitivo.

Aprobado por el Ministro de la Guerra el cuadro de distribución de los caballos sementales del Estado en paradas provisionales para la cubrición de yeguas, se han señalado para ello: un caballo para la de Manacor, dos á la de La Puebla y uno en la de Palma.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ADALID

Periódico bisemanal, católico y literario

PARA LA JUVENTUD

BENDECIDO POR SU SANTIDAD LEON XIII

Se publica en Madrid los miércoles y sábados con la censura y aprobacion eclesiástica

Sus productos se destinan al dinero de San Pedro

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Madrid y Provincias

Trimestre	2,50 pesetas
Semestre	4,50 "
Año	8,00 "
Número suelto	0,05 "
Mano de 25 números para vendedores y corresponsales	1,00 "
Números atrasados	0,10 "

Ultramar y Extranjero

Un año 15,00 "

En la Librería Católica, Call, 1, se admiten suscripciones y se venden números sueltos.

NUEVA LUZ Y JUICIO VERDADERO

SOBRE

FELIPE II

POR EL PRESBITERO

D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota

(Segunda edición, adicionada con notas y documentos importantes)

En esta obra, tan conocida de todos, se vindica la memoria del Rey Prudente, el incomparable D. Felipe II, y estando de antemano tan favorablemente juzgado y recibida en Europa y fuera de ella, no necesitamos recomendarla, por haberlo hecho ya con la debida justicia los múltiples elogios que á la primera edición tributaron las Revistas nacionales y extranjereras. Nosotros seguimos sólo diciendo ser este libro el estudio más acabado que hasta el presente se publicó sobre el dicho rey de España Felipe II.

Consta de un tomo en 4.º, y es su precio 5 pesetas. Hállase de venta en las principales librerías, y especialmente en la de su editor, D. Gregorio de Almo, calle de la Paz, 6, Madrid, donde pueden hacerse los pedidos.

Se halla en prensa, y pronto lo estará á la venta, la nueva obra del mismo autor *Más luz de verdad histórica sobre Felipe II*... complemento de la anterior.

ACENTO PROSÓDICO DE LA LENGUA CASTELLANA, por D. León Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instruccion primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

COLECCION DE OPÚSCULOS

DEL

Dr. D. Francisco Mateos-Gago y Fernandez, Pbro.

Se acaba de publicar el tomo VII de estos interesantes Opúsculos, los que se venden en casa de su autor, Santa Teresa núm. 1, al precio de 20 reales.

Dirigiéndose á la Administracion del *Diario de Sevilla*, previo pago, se remiten franco de porte.

Correos

SALIDAS.—Domingo, 7 1/2 m., Barcelona, por Alcedia.—A las 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 4 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcedia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Viernes, 5 t., Barcelona.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcedia.

ENTRADAS.—Lunes, 8 m., Mahon por Alcedia.—Martes, 7 m., Barcelona.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—10 m., Barcelona por Alcedia.—Viernes, 7 mañana, Barcelona.—Sábado, 7 m., Valencia.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'25 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'15 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.